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FEBBRAIO 2023, CHE MESE! 

1. ELEZIONI REGIONALI 

I risultati sono noti a tutti, avremo cinque anni di dura opposizione in Regione e di difesa delle 
nostra Città e del Sindaco Gualtieri che si troverà ad operare per risanare e rimettere in sesto la 
nostra Città ridotta allo stremo dall’abbandono della scorsa Consigliatura, con Governo nazionale e 
Regionale che non renderanno le cose semplici. Primo fra tutti il Termovalorizzatore a conclusione 
del Ciclo dei rifiuti! In Regione abbiamo la soddisfazione che i nostri candidati Mario Ciarla ed 
Eleonora Mattia sono stati eletti al Consiglio regionale: Mattia come seconda degli eletti, Ciarla 
come il terzo degli eletti ed il migliore nella Città di Roma. 

Nella mobilitazione per le elezioni la nostra Sezione ha effettuato numerose uscite nelle piazze del 
quartiere per il volantinaggio e come al solito ha coperto con suoi rappresentanti di lista i 25 Seggi 
elettorali del quartiere durante le operazioni di voto e di scrutinio. Ringraziamo tutti i volontari che 
hanno reso possibile questa importante copertura. 

2. ASSEMBLEA DEGLI ISCRITTI 

In questa prima fase Congressuale riservata agli iscritti, PD Balduina è stata la sola Sezione su 
Roma ad ospitare, prima dell’apertura ufficiale della fase congressuale, iniziative organizzate dai 
Comitati di tre Candidati ( Bonaccini, Cuperlo, Schlein) non ci è giunta alcuna richiesta da De 
Michelis. La fase congressuale si è svolta su ben due giorni con buona partecipazione ed un buon 
livello di interventi e di dibattito. Il seggio per le votazioni è stato tenuto aperto per sei ore 
(intervallo massimo indicato dal regolamento) per consentire un più facile afflusso. I risultati del 
voto degli iscritti è stato il seguente: 

Schlein 40,3% 
Cuperlo 36,1% 
Bonaccini 22,2% 
De Micheli  1,4% 
 

3. PRIMARIE 

Per le Primarie abbiamo organizzato, per minimizzare gli spostamenti di chi voleva votare, due 
seggi, uno nella nostra sede di Via Friggeri ed uno in un gazebo in piazza Giovenale. 
L’organizzazione non è stata semplice, viste anche le condizioni meteo. Per coprire i due seggi per 
le 12 ore previste dal regolamento si sono mobilitati ben 27 volontari, la maggior parte su turni di 
sei ore, alcuni per tutte le 12 ore. Questo impegno ci ha consentito di smaltire il numero di votanti 
in tempi ragionevoli, minimizzando le file che in alcune fasi della giornata erano battute dalla 
pioggia. 

Hanno votato in totale 1.342 persone, che significa quasi una persona al minuto in ognuno dei due 
seggi! Oltre all’efficienza organizzativa ci piace menzionare anche la correttezza delle operazioni e 
la disponibilità dei volontari che hanno sempre cercato di risolvere le situazioni che si potevano 
creare, dovute a dimenticanza o incompletezza di documentazione da parte di chi veniva a votare, 
per facilitare, all’interno del perimetro del regolamento, l’accesso al voto di chi si presentava. 
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I risultati delle Primarie a Balduina sono stati: 

Schlein 902 voti 
Bonaccini 440 voti 
 
A livello nazionale ha prevalso Elly Schlein con il 53,75% dei voti. Auguriamo alla nostra 
Segretaria nazionale buon lavoro nella speranza che riesca a rivitalizzare in maniera duratura e 
costante il nostro Partito. 
 
Tutto quanto descritto finora non sarebbe stato possibile senza la disponibilità ed il sacrificio del 
proprio tempo di molti volontari, cui va il nostro ringraziamento. Una Sezione territoriale che 
“funziona” si vede anche dalla disponibilità dei propri iscritti a far fronte ad una serie di impegni 
così gravosi. GRAZIE! 
Una chiosa da parte del Tesoriere della Sezione: una Sezione territoriale che “funziona” si vede 
anche dalla disponibilità dei nostri eletti al Municipio e di non pochi iscritti a tassarsi mensilmente 
per sostenere l’affitto, le spese condominiali e le utenze della nostra nuova sede. 
 
NOTIZIE DAL MUNICIPIO 

MAZZARESI IL LAVORO VA AVANTI 
Nelle ultime settimane abbiamo lavorato sul progetto di fattibilità economica del Mercato di Piazza 
Mazzaresi, con un restyling anche della piazza, e per cui nel prossimo mese verrà avviato un nuovo 
processo di partecipazione, così da presentare il progetto agli operatori ed ai cittadini. In data 3 
Febbraio le congiunte Commissioni Lavori Pubblici, Commercio e Politiche Sociali hanno espresso 
indirizzo favorevole a questo progetto consultabile presso la Ns. Sezione il giovedì pomeriggio in 
occasione di “NOI CI SIAMO” o su appuntamento. Un progetto che ridà dignità alla zona 
sottostante con la creazione di pareti a vetri che permettano una maggiore illuminazione. A questo 
indirizzo ha fatto seguito la richiesta di pedonalità di parte della piazza, con la modifica anche della 
viabilità, in accordo con la Polizia Locale. La futura zona pedonale risolverà anche diversi annosi e 
storici problemi quali la nuova localizzazione delle licenze per la vendita ambulante (non più in 
mezzo alla strada), nonché il temporaneo spostamento degli operatori mercatali nel corso dei futuri 
lavori di ristrutturazione. 
Nella prossima variazione di bilancio verrà inserito l’avanzamento della progettazione del mercato, 
in attesa del parare della Sovrintendenza. Quanto alla pedonalità, la giunta municipale ha invece 
approvato la trasformazione da manutenzione straordinaria in ripristino a parziale pedonalità. 
  
URBANISMO TATTICO A PIAZZA SOCRATE 
Come già accennato tempo fa (n. 5/2022 della nostra newsletter) il Municipio ha deciso di investire 
nelle opere di urbanismo tattico, ed anche qui le congiunte Commissioni Lavori Pubblici e 
Urbanistica hanno espresso un indirizzo all'unanimità di tutte le forze politiche per individuare 
piazza Socrate come nuovo Belvedere da creare tramite questi nuovi strumenti urbanistici leggeri. Il 
prossimo passaggio prevede una deliberazione di giunta per l'indizione di una manifestazione di 
interesse, per un presumibile valore di 100.000,00€, per la progettazione e realizzazione dell'opera. 
Sarà il primo intervento su tutta Roma, e crediamo che l’individuazione di Piazza Socrate sia un 
valore per il nostro quartiere, il Municipio, ma anche per l’avvio in città di similari progetti. 
  
CASOTTO MONTE CIOCCI, QUALCOSA SI MUOVE            
Nelle scorse settimane è stato rescisso il contratto con la prima ditta aggiudicatrice dell'appalto dei 
lavori di ristrutturazione dell'immobile sito nel Parco di Monte Ciocci. Contattata la seconda ditta, 
la stessa ha accettato l'offerta per la prosecuzione delle opere, e nelle prossime settimane verranno 
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dunque riavviati i lavori. A queste opere si aggiunge un secondo appalto il quale però prevede i 
fondi già impegnati e aggiudicati con gara, i quali partiranno immediatamente dopo la fine delle 
opere previste con il primo appalto. Si presume di poter vedere finalmente la luce e la fine nei 
prossimi 3 mesi. 
  
PROBA PETRONIA 
Il Dipartimento Tutela Ambientale d'accordo con il Gruppo Speciale Decoro hanno individuato e 
approvato il progetto per la nuova area giochi del pianoro di Proba Petronia, ora sottoposta al parere 
di Roma Natura, e che potrà prendere il via a breve anche in relazione all'approvazione del bilancio 
di Roma Capitale in data 28 Febbraio 2023. L'intervento prevede la rimozione dell'area giochi 
odierna nonché della sua recinzione in quanto non a norma per i parametri di Roma Capitale, la 
stessa diverrà competente per la gestione della relativa area giochi. Verranno quindi installati nuovi 
giochi a norma, recintando nuovamente l'area in una misura più ridotta rispetto a quella attuale. 
Inoltre il Dipartimento Tutela Ambientale si è impegnato ad effettuare anche attività di potatura su 
quel Pianoro, in luogo del competente ente gestionale Roma Natura il quale si è adoperato nel mese 
di gennaio per ripristinare la sola recinzione. 
  
MARCIAPIEDI, SI PROSEGUE    
Tramite l'accordo quadro di manutenzione stradale sono state di recente avviate le opere di 
rifacimento dei marciapiedi di via Lattanzio i cui lavori sono in fase di chiusura, per poi spostarsi 
nel rifacimento dei marciapiedi di via Duccio Galimberti e di via Cornelio Nepote. Successivamente 
la programmazione prevederà degli interventi nella parte alta di Balduina. E’ infatti un impegno 
vero e costante di questa amministrazione procedere alla manutenzione dei marciapiedi della nostra 
zona. 
  
VILLA BINI 
Nelle ultime settimane diversi cittadini hanno posto all'attenzione l’esistenza di un cantiere 
all'interno della riserva naturale di Monte Mario, specificatamente in via di Villa Bini. A seguito dei 
numerosi dubbi legittimi posti dai cittadini ed anche da alcune associazioni rappresentative, nella 
giornata del 28 Febbraio si è svolta una Commissione Lavori Pubblici la quale alla presenza del 
responsabile nell'Ufficio Permessi a Costruire presso il dipartimento Pau ha avuto modo di chiarire 
lo stato di legittimità dell'opera ed i motivi per cui la stessa è stata realizzata. Potete trovare a questo 
link la relativa commissione: 
https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid0vDw7v8D7WMapwWWxC3ukPoRznPZ5yPJ
RjHitTjDtAkt83wbdoyyCyeZKqJ8AvVp6l&id=100068835205293 
 
COMMISSIONE POLITICHE GIOVANILI E PARTECIPAZIONE 
 
Il municipio, su spinta della Commissione, ha pubblicato l'avviso pubblico per partecipare al bando 
regionale “Lazio Aggrega” che prevede l'assegnazione di fondi per 100 Mila euro per la 
realizzazione di un centro per giovani. Tali fondi verranno assegnati alla realtà o associazione 
giovanile che porterà il progetto vincitore del bando. Il bando si concluderà il 31 marzo.  
 
Un'altra bella notizia sul fronte dei centri di aggregazione giovanile riguarda il centro che si trova a 
Primavalle gestito dall'Opera don Calabria. Questo centro ospiterà anche nei prossimi anni il centro 
di aggregazione giovanile municipale. Inoltre il centro avrà un ulteriore sede distaccata, come 
richiesto in commissione, che, per 2 volte a settimana, proporrà le sue attività in zona Ottavia. 
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NOTIZIE DAL COMUNE 

BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 
 
È stato approvato dall'Assemblea Capitolina il Bilancio di previsione 2023-2025, che fa fronte a una 
situazione complessiva, rispetto allo scorso anno, di minori risorse pari a circa 350 milioni di euro, 
tra minori entrate e maggiori costi legati alla crisi energetica e all'inflazione.  
In questo difficile contesto, la manovra approvata oggi prevede una riduzione delle risorse di parti 
corrente relative a fondi comunali di soli 24 milioni di euro. Questo risultato è stato possibile, da 
una parte, grazie a alcune limitate entrate straordinarie e grazie alla fondamentale opera di 
ottimizzazione delle risorse e alle importanti riforme varate durante il primo anno di 
Amministrazione, a partire dall'imponente sforzo di efficientamento e riorganizzazione del settore 
delle entrate, attraverso interventi sulla digitalizzazione della riscossione in particolare della Tari, 
che ha portato al recupero di circa 100 milioni di euro.  
In questo contesto, per quanto riguarda il conto capitale, il Bilancio prevede un piano di 
investimenti per il triennio di quasi 6 miliardi di euro. Di questi, 3 miliardi si riferiscono al 2023 e 
comprendono circa 
1,3 miliardi di investimenti per infrastrutture della mobilità (tra cui acquisto mezzi e manutenzione 
metropolitane); quasi 780 milioni di euro per lo stesso anno sono destinati invece a investimenti su 
opere e manutenzioni su viabilità, patrimonio ed edilizia scolastica.  
Inoltre, sempre per il 2023, sono previsti 54 milioni di investimenti su ciclo dei rifiuti e 47 milioni 
sull'ambiente.  
Nel complesso, la manovra varata dall'Assemblea riesce a garantire per il 2023 i servizi essenziali 
per i cittadini, già sensibilmente incrementati nel 2022, come nel caso dell'avvenuta riduzione delle 
liste di attesa. Viene ribadita, in particolare, la forte attenzione all'inclusione sociale e alla scuola. 
Rispetto al previsionale 2023 approvato lo scorso anno la spesa corrente per politiche sociali e 
famiglia aumenta infatti di quasi 105 milioni di euro per il 2023, mentre per l'istruzione registra un 
aumento di risorse di parte corrente pari a oltre 50 milioni di euro per lo stesso anno.  
Negli ultimi due mesi, l'Amministrazione ha lavorato intensamente per individuare nuove risorse in 
grado di rafforzare ancor di più l'impianto del bilancio approvato a dicembre: con il 
maxiemendamento vengono infatti stanziati, per la parte corrente, circa 45 milioni di euro ulteriori 
per il 2023, oltre 56 milioni di euro aggiuntivi per il 2024 e più di 55 milioni ulteriori per il 2025, 
con una forte attenzione proprio all'inclusione, alla scuola, e ad altri ambiti fondamentali come 
trasporti, infrastrutture e cultura. Il reperimento di queste maggiori risorse è connesso alla verifica 
dell'effettivo andamento delle entrate per il contributo di soggiorno e dell'addizionale Irpef. 
Risorse ulteriori che vanno a finanziare numerosi capitoli di spesa, a partire dai 30 milioni di euro in 
più sul 2024 e il 2025 per la revisione dei treni della Metro C, e dagli oltre 40 milioni di euro in più 
in tre anni sul contratto di servizio Atac. 
Significativi anche i 5 milioni di euro aggiunti già per quest'anno per gli straordinari dei Vigili 
Urbani, così come gli oltre 3 milioni in tre anni per il noleggio di autovelox. 
Importante anche il continuo rafforzamento degli impegni economici in favore dell'Estate Romana, 
con ulteriori 2 milioni di euro tra il 2024 e il 2025 rispetto al finanziamento già assicurato per il 
2023. Grande attenzione, nell'ambito delle spese di parte corrente, è stata dedicata dal 
maxiemendamento anche ai suggerimenti e alle proposte dell'Assemblea capitolina: dai 6 milioni in 
tre anni a sostegno delle case-famiglia, al sostegno alla progettazione di nuove comunità 
energetiche, fino al sensibile rafforzamento dell'impegno capitolino indirizzato sui fondi per le 
mense scolastiche, il servizio Oepac e il trasporto scolastico (circa 10,5 milioni di euro in più). Per 
quanto riguarda gli investimenti, nello stesso maxiemendamento spiccano i 75 milioni di euro per le 
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manutenzioni Erp, i 60 milioni di fondi Giubilari destinati a marciapiedi e strade di competenza dei 
municipi, ai quali si aggiungono fondi comunali sui marciapiedi (+3 mln nel 2023) e sulle barriere 
architettoniche (+6 mln in questo biennio). 
Importanti anche gli oltre 7 milioni per la realizzazione dei parchi d'affaccio sul Tevere. Inoltre, 
sono presenti investimenti sul Teatro dell'Opera (quasi +2 mln nel 2023) e quasi +3 milioni, solo 
nel 2023, per l'Auditorium (più altri 4,5 mln nel 2024). E ancora i 16 milioni di euro destinati a 
opere idriche e fognarie per tante periferie e migliaia di famiglie che ne sono ancora prive, i +5 mln 
per il 2023 sul nuovo Mercato rionale in Piazza San Giovanni di Dio e i quasi +10 mln in due anni 
sulla realizzazione dei nuovi attraversamenti pedonali luminosi. 
 
LA NOSTRA SEZIONE 

I TAVOLI DI PD BALDUINA 

A breve le attività riprenderanno  

L’elenco dei nostri tavoli: 

TAVOLO REFERENTE 
Beni comuni Julian Colabello 
Cultura Flavia Piccoli 
Parchi urbani Carlo Gabrielli 
Sanità Giovanna Tassoni 
Sociale Chiara Buonopera 
Territorio Lorenzo De Santis 

 

NOI CI SIAMO 

Gli incontri ogni giovedì pomeriggio, nella nostra sede di Via Friggeri 11/13, con i nostri eletti in 
Municipio, proseguono ma con un nuovo orario: dalle 17.30 alle 19.00. 

 

Vi rammentiamo chi sono i nostri iscritti di Balduina che operano nelle Istituzioni cittadine : 

Chiara Buonopera : Consigliera municipale e Vicepresidente Commissione Politiche Sociali 

Lorenzo De Santis : Consigliere municipale e Presidente Commissione Lavori Pubblici 

Enrico Sabri : Vice presidente Municipale e Assessore con delega a Partecipazione, Beni Comuni, Agricoltura, 
Progettazione europea  

Julian Colabello: Segreteria politica del Sindaco di Roma 

SE VOLETE FARE SEGNALAZIONI O INVIARE COMMENTI: pdbalduina@libero.it 


